 Compte rendu du CA l'Âme Ortie le 15 novembre 2022

Présents : BICHON Brigitte, CAMBRONNE Marie-Renée CAMBRONNE Pierre, DETIENNE Maïca, FOUCAULT Charlotte, GUEVEL Hervé, HACQUART Françoise, HENNEQUIN Alexandre, JOYAU Loïc, LEQUATRE Christiane, MAJ Annick, PARMENTIER Marc,  TAVARES Marie, TAVARES Carlos
Excusés : DELAMOTTE Delphine, DELAMOTTE Olivier, JEANDEL Bertrand, MOREL Jackie

Ordre du jour :
	Lecture du Compte rendu du CA du 28 septembre 2022
	Questions diverses
	Création du programme pour le premier trimestre 2023
	
Début de séance : 18h38

1) Il a été fait la lecture du compte rendu du C.A du 28 septembre 2022.

2) Des sujets divers ont été débattus tels que :
	  La fête de l’arbre du 09 octobre 2022 était « vachement bien ». Il y avait beaucoup de participants et toutes les personnes rencontrées ont manifesté leur contentement.
	  L’âme Ortie a été représentée par Carlos qui a fait une conférence sur la taille.  Marc et Hervé, qui ont secondé Carlos, ont prodigué leur présence et leur temps aux personnes venues recevoir des conseils et des informations sur l’Âme Ortie et il a aussi représenté l’Âme Ortie au moment des remerciements et lors du pot de la mairie réalisé en petit comité.  Merci à tous les trois.

	Christiane a transmis à Didier le projet d’écologie qui avait été proposé par Delphine. Didier doit s’entretenir avec le cinéma rural.

	 Concernant le projet de fabrication du pain sans gluten, la Maison des Associations est indisponible et donc la date est reportée à une date ultérieure.
	 Il est envisagé que la formation se fasse chez Monsieur Le Maire et sa femme.
 Cette décision dépendra de l’impossibilité de trouver une salle disponible, et du nombre des participants.
 Carlos propose de concrétiser ce projet en semaine, éventuellement le soir.
	 Il est noté que la salle des associations pourrait être libre le vendredi soir.

 	Visite du jardin de Carlos
	  82 personnes, dont surtout des enfants, sont venues au jardin. Les classes primaires sont surchargées. La conséquence est une modification des activités scolaires et ainsi la soupe faite avec les produits du jardin ne pourra pas être réalisée en classe cette année.
 Les enfants ont apprécié cette visite au jardin. Une autre visite au jardin est prévue début décembre.

	 6 personnes des jardins de vieux Moulin sont venues aussi visiter le jardin un samedi après-midi. Étant intéressées par l’Âme Ortie, elles prévoient de venir à la Gratiplantes.

	  Carlos prévoit d’aller faire une conférence à l’UTC le 6 décembre 2022, sur «la permaculture Un jardin a été commencé à l’université et ils souhaitent l’aménager selon les conseils avisés de Carlos. 
	
	 Une conférence sur le carton est prévue par un adhérent qui a travaillé dans le papier et les cartons. Cette conférence parlera de comment est fait le carton et comment il peut être recyclé à l’infini.

	 La Gratiplantes du 20 novembre 2022 qui aura lieu sur une demi-journée
	 Elle aura lieu de 9h15 à 13h30 pour le public.	

Tenant compte des retours de mail de l’année passée, les interventions en petites conférences de 15 minutes, n’ont pas convenu aux personnes tenant des ’stands’, essentiellement parce qu'elles étaient alors obligées de quitter leur stand. Cela entraînait une impossibilité de gérer ce que les gens prenaient et empêchaient le partage d’explications sur les plantes et graines.
Des petits conseils et renseignements sur les plantes et graines échangés remplaceront avantageusement les petites conférences. Car les gens viennent chercher des plantes et des conseils.
Claire a préparé une note à l’entrée sur le principe de la Gratiplantes. 
Christiane enverra aux administrateurs du CA la note de Claire.
Claire propose de faire aussi un diaporama sur les oiseaux qui passera en boucle et se situera à côté du stand de Loïc, qui présentera les nichoirs à oiseaux, les abris pour insectes et un diaporama sur les oiseaux.
Il est prévu que rien ne restera de ce qui aura été apporté. Car l’association « Les jardins de la cave de Verberie » emportera tout ce qui restera. Murielle  nous communiquera les coordonnées de deux personnes attitrées à cette récupération.
On s’attend à ce que des personnes viennent tenir un stand et que d’autres personnes passent sans rester.

 	Les idées proposées furent :

-  d’empêcher des prises de plantes ou de graines en trop grande quantité par chaque participant et une consommation éclairée en fonction des besoins avérés de chaque participant.
-  de dire aux personnes de ne prendre que ce qu’ils pourront replanter et de penser aux autres.
-  d’alimenter les stands au fur et à mesure de la matinée (Loïc).
-  de présenter individuellement les plants, graines, plantes, … (Christiane)
-  d’étiqueter et de donner des informations et des conseils sur le produit présenté.
-  limiter à 3 éléments à prendre par personne (Alex)-
-  nécessité d’être présent à son stand et gérer (Pierre et Hervé.
-  faire des enveloppes pour graines ou apporter des enveloppes. Françoise se propose de fabriquer des étiquettes carrées poinçonnées d’un petit trou et affublées d’une ficelle et d’amener des enveloppes.
-  faire des panneaux photos de ce que l’Âme Ortie fait comme autres activités.
-  créer et envoyer un message avant la Gratiplantes qui aiderait les personnes à préparer leurs dons en leur précisant comment faire. Le site internet serait un bon moyen pour poser la question et recevoir des réponses des adhérents ou autres personnes. Les conseils pourraient être : « mettre les plants dans un pot humide individuel», ou « après avoir tailler, placer les tiges dans de l’eau », « arroser une nouvelle plantation pendant plusieurs jours même s’il pleut » … etc.
Il est souhaité que les personnes venant à la Gratiplantes soient reçues et accompagnées afin de recevoir les explications qu’elles attendent sur les plantes, les graines et autres produits.

	Les personnes prévues à la demande sont : Marie, Marc, Pierre et Marie-Renée Françoise et Hervé et Isabelle, Maïca.

Il faudrait qu’il y ait toujours deux personnes à l’entrée.

	Les personnes prévues à l’entrée sont : Christiane, Carlos, Annick. Claire
À l’entrée, une feuille de présence indiquant le nom et le numéro de téléphone de la personne qui entre et précisant si elle est adhérente à l’association, sera à disposition pour tous ceux qui veulent la remplir.

On prévoit de déposer le chariot à roulettes à l’entrée avec un panneau assez grand indiquant l’adresse du site Internet de l’Âme Ortie afin d’engager les gens à regarder le site pour avoir des informations
qu’ils souhaitent sur l’association et créer une habitude de se référer au site.

D’autres panneaux avec l’adresse du site écrit en grand pourraient être accrochés et inséminés dans la pièce d’échange. Maïca se propose de les imprimer en A3.

À la sortie, un cahier est prévu pour que les personnes laissent leur avis, idées, propositions, suggestions, remarques …

Christiane a apporté lors du CA des affiches imprimées par Jackie afin qu’elles finissent d’être distribuées.
Le fléchage est prévu le samedi après-midi vers 16h30 qui précède la Gratiplantes.

 Deux panneaux « Gratiplantes »  et sont prévus avec en plus des flèches orange et jaune.

Carlos et Marie n’auront pas de table attitrée et resteront disponibles pour tous les échanges et conseils attendus au cas par cas sur leur stand.
L’installation des tables et supports se fera le samedi 19 novembre 2022 à 17 h00, suite à l’atelier Couture.
La disposition des tables est controversée.
20 tables et 5 grilles Caddy ont été commandées par Carlos à la mairie.

Pour l’installation, seront présents à 17 heures :
Hervé, Marie, Charlotte, Carlos, Christiane, Annick, Claire et peut-être Loïc.

	 Dimanche 20
 Rendez-vous donné aux administrateurs du CA pour leur présence sur le lieu.de 8h30 à 9h00
  En plus des présents de la veille: Françoise, Marc, Marie-Renée, Pierre, Jackie
				  à 9h00 et les gens pourront commencer à déposer leurs produits.
				  à 9h15 ouverture des portes au public
		  à 13h30 fin de la Gratiplantes.
				   Puis un apéro et un repas partagé entre les administrateurs du CA clôturera la journée, pour répondre à la demande de beaucoup.

Les idées d’actions  de l’Âme Ortie à prévoir :
Il serait bon de prévoir une journée tri et de visiter ou de revisiter le centre de tri de notre région qui est l'un des plus moderne de la France voir d’Europe. Car, pour bien faire passer le message du tri, il faut y croire.  Et, s’il est possible d’en concevoir une réflexion « politique » ou sociale, « commençons par balayer devant notre porte ».
Une conférence  et débat « Éco gestes » avec une réflexion sur l’engagement personnel à aller au delà et associant l’action individuelle et collective en pensant à automatiser la chose et en sensibilisant les générations futures.
Carlos demande une aide pour être assisté lors du film du lundi 21 novembre 2022 à 14 heures à Compiègne présenté par le  CPIE
Réaliser des chantiers participatifs de la taille et de la greffe.
Demande de faire une conférence sur l’argent. (Françoise)
 
3) Programme pour le 1er trimestre de 2023	
Pour le premier trimestre de l’année 2023, les activités proposées sont au programme :
	
 - Samedi 14 janvier 2023 de 14 h à 17 h :  Échange de savoir pour la santé par Françoise.
 jus de légumes et  smoothies 	
	- 28 ou 29 janvier 2023 ; date à préciser :   Conférence sur les poules
 - Dimanche 5 février 2023 de 14 h à 17 h	: 	Graines et pousses germées avec les enfants
 par Maïca et Françoise.
 - Samedi 25 février 2023 de 14h à 17h - 		 Conférence-débat« Écogestes » par Carlos , Charlotte, et 							  Delphine (si elle peut)
	- Dimanche 12 mars 2023 de 9h30 à 13 h :  Multiplication des plantes suivi d’un repas partagé.
	  l'après midi dès 15 h :  AG = Assemblée Générale de l’Âme Ortie.
	- Dimanche 25 mars 2023 le matin : 		  Gratiplantes de printemps
			


Le prochain CA aura lieu le mardi 17 janvier 2023 à 18h30.

Fin de séance à 21h10
 
